

# PATRIA

ORGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA MAURISTA DE GERONA

La correspondencia á  
nombre del Director

Para pagos, suscripciones y anun-  
: : cios al Administrador : :

Redacción y Administración  
Cori-Rea, núm. 18, 2.º

Suscripción mensual. . 0.50 Pts.  
Telegramas: PATRIA

## Concentración Maurista en Gerona

### PROLOGO

El acto Maurista realizado el día 19 del actual en nuestra ciudad tuvo una singular significación y extraordinaria importancia.

Ya no fuimos los de siempre, el verbo maurista con nuestras propagandas había resonado en toda la provincia y de todas partes acudieron comisiones y se mandaron adhesiones, y muy especialmente de comarcas que hasta hoy se habían considerado de la exclusiva dominación republicana o regionalista y donde si algún partidario tenía al maurismo guardaba el más vergonzoso silencio.

En el banquete de Italianos se reunieron elementos de preponderancia social reconocida, la jurisprudencia, la propiedad, el comercio, la ciencia, la industria, el operario, en una palabra, la sociedad sana y laboriosa, el pueblo honrado e inteligente que pone constantemente sus energías y sus afanes al servicio noble de engrandecer a España, estaban congregados en aquel acto y complacidos daban muestras de poseer en su animo la creencia firme en el avance de nuestros triunfos.

Desde que en Caspe un día no lejano hizo brotar la chispa del Maurismo, el intrepido e infatigable propagandista Osorio y Gallardo, los que comulgan en esa idea y hacen pública ostentación de ella, son innumerables, pero todavía queda un gran número, que simpatizando con nuestro credo y programa

político, estando conformes con la honradez y austeridad de sus principios y con la rectitud y justicia de sus procedimientos, por un miedo incalificable no se atreven a hacer pública manifestación de sus ideales y sentimientos, colocándose decididamente a nuestro lado, trabajando y colaborando por el triunfo de los mismos.

Para atraer a estos, para sacarlos de esta pasividad suicida son de vital importancia actos como el realizado y que con amplios detalles vamos a reseñar en esta edición de PATRIA. Estamos convencidos de que a cada nueva reunión, a cada avance de organización, al contacto efusivo y continuado de correligionarios, a la voz del más modesto de nuestros oradores, se suman inmediatamente nuevas adhesiones, se engrosan nuestras filas con elementos valiosos y toda la Nación va siendo lentamente conquistada por las doctrinas sanas del maurismo y contra él no valen argucias, ni habilidades, ni amenazas de partidos intransigentes y canallescros.

Y por esto el maurismo no duerme ni descansa, no reposa en la siesta estival a que le invita el Gobierno, no puede ni quiere dormir pues está en pujante desarrollo y este verano va a ser fecundísimo en actos de política pues en todos los mitins, conferencias y banquetes celebrados en España el 19 último, se convino al unisono que para el maurismo no había veraneo este año, pues España está en apremiante crisis política y sus hijos buenos y nobles no deben dormi-

tar, al contrario, deben erguirse arrogantes, en vez de siestear sobre el cesped o en la playa.

¡La opinión pública!, he aquí la obsesión del maurismo.

A trabajar para hacerla del todo nuestra. Cada cual arguya con sus armas, con las que más a gusto maneje. El programa maurista piensa en la opinión y necesita de ella para volver el regimen del revés.

Para satisfacción de nuestros afanes, para concurso en el certamen nacional de actos de propaganda, y para atraer a los indiferentes damos a continuación extensa reseña del homenaje dedicado por los elementos mauristas de esta provincia a nuestros representantes en Cortes los Exmos Sres. Conde Figols y D. Gustavo Peyra.

### EL BANQUETE

En el espacioso salón comedor del Hotel de Italianos se reunieron unos setenta comensales, juntábanse allí en íntimo lazo de amistad los que serán organizadores del partido maurista en nuestra provincia.

La mesa dispuesta en forma de U. y profusamente adornada, fué espléndidamente servida, mereciendo unánimes elogios el *menú* pues dejó satisfecho al *gourmet* más exigente.

En el salón se destacaban los retratos de S. M. el Rey y de D. Antonio Maura.

Presidía el Exmo. Sr. D. Gustavo Peyra, acompañado de los Sres. don Andrés Tuyet y don Narciso Mateu, concejales de nuestro Ayuntamiento, don Mariano Ferrer presidente del comité maurista de Palafrugell, don Javier Fages de Climent presidente

de la juventud de Figueras, don Juan Bofill jefe comarcal del maurismo en Sta. Coloma de Farnés, don Cosme Reigt vice presidente de la juventud de Gerona, asistieron además los Señores don Alfonso Capdevila y don Juan Martí de Sta. Coloma, don Enrique Prat y don Juan Gruart de Celrá, don Benito Domenech y don Jaime Bagué de Amer, don José Ferran y don Pedro Gayo de Figueras, don Francisco Vilá don Ricardo Sarrat y don José Recolons de Llagostera, don Alejandro Moraleda, don Miguel Esteva, don José Ganigué y don Luis Ferrer, de Palafrugell, don Adolfo Puig y don Esteban Cardelús de Olot, don Jaime Frigola y don Tomás Guillem de Ventalló, don Paulino Torras Domenech y don Juan Pagés, de Bonmatí.

De los correligionarios de nuestra Ciudad asistieron los Sres. don Leopoldo Batlle de Pagés, don Melitón Salellas, don Manuel Bargañá, don Francisco Catalá, don José de Llovet, don José Canal, don Jose Bosch Batallé, don José M.º Gomez, don Rosendo Girbal Vall, don Domingo Domenech, don Ramón Puig Ribas, don Tomás Monseny, don Juan Bosch Boschmonar, don Narciso Viñas, don Isidro Bosch, don Manuel Vancells, don Juan Bruses, don Enrique Vila, don Joaquín Massa, don Juan Roca Planas, don Antonio Busquets, don Francisco Reigt, don Juan Torras Domenech, don Cristobal Grober, don Antonio Montseny, don Pedro Alzamora, don Ricardo Dalmáu, señor Conde de Faguier, don Pedro Castellón, don Jesús Aranda Graño.

Tenían representación los periódicos la «Tribuna» de Madrid, «Vanguardia» de Barcelona, «Ressorgiment» de Palafrugell y «PATRIA».

Asistió también el secretario particular del Sr. Peyra don José Ametller.

Se recibieron las adhesiones siguientes:

Telegráficas, de don Octavio Culla en nombre de los mauristas de San Feliu de Guixols y del Sr. Marlés por los de Lloret de Mar.

Muy entusiastas comunicaciones de don Mario Fina de Caralt por los correligionarios de La Bisbal, de don Ramón Bartroli por Bañolas, de don Miguel Bofill por la juventud maurista de Ullá, de don José Gruart por los de Cassá de la Selva y particulares de don Ramón Bassols, don Juan M.<sup>a</sup> Dalfó, don Luis Perxas, don Buenaventura de Pórtola don Pelayo Negre y don Joaquín de Quintana.

## LOS BRINDIS

Inició los brindis.

*D. Leopoldo de Batlle* ofreció la fiesta en nombre de los presentes a D. Gustavo Peyra y al Sr. Conde de Figols, por los que brindó, felicitándoles por su triunfo en las últimas elecciones, debido exclusivamente a su bandera y a sus condiciones personales y haciendo fervientes votos para que por largo tiempo sean nuestros representantes en Cortes.

Hizo después un somero estudio de las fuerzas mauristas de Gerona, manifestando que organizados y puestos en contacto con los demás de la Provincia, constituirían un organismo de tal importancia que sería el árbitro de la política provincial, pero que para llevar a cabo esta obra se requieren personas con actividad y prestigio suficiente para ello y que estas personas eran en su concepto, el Sr. Conde de Figols y el Sr. Peyra, a los que pidió en nombre de los presentes el que dediquen preferente atención a este asunto, asegurando que si todos trabajaban con fé y constancia, pronto esta Provincia sería como uno de los más firmes puntales de la política representada por D. Antonio Maura.

Terminó brindando por el Centro Maurista de Gerona, que ha de constituirse en breve plazo y por la organización maurista de la provincia y mandando un abrazo de los mauristas de esta Ciudad a todos los de la comarca, transmitiéndolo por conducto de los representantes de fuerzas mauristas de distintas localidades presentes al acto.

Obligado por una salva de aplausos, se levantó el leader del Maurismo en nuestro Municipio e infatigable organizador de las fuerzas mauristas de la provincia.

*D. Andrés Tuyet Santamarí* que pronuncia el siguiente discurso:

Señores: Si en alguna ocasión he deseado el dón de la palabra para poder expresar fielmente mi modo de pensar y sentir, sin duda sería en este momento, al dirigiros estas breves palabras para demostraros mi satis-

facción al contemplar los valiosos elementos aquí reunidos, así como el agradecimiento por haber correspondido tan brillantemente a la invitación que se os ha hecho para contribuir al acto que celebramos en obsequio a nuestros dignos representantes Mauristas en Cortes y cooperar a la vez a los muchos de adhesión que hoy se celebran en diversos puntos de España, hacia nuestro Insigne Jefe D. Antonio Maura en quien están personificadas las dotes del buen gobernante; talento, lealtad, virtud y viril entereza, que no se doblega ante empresas mercantiles, ni ante las amenazas de los revolucionarios, ni por exigencias exteriores e intereses por elevados que sean, debido a lo cual quieren imponer y se proclama el *Maura no*. Ante esta imposición se levanta una corriente formidable de opinión de personas que no aspiran a nóminas ni favores, como se demuestra en estos actos que celebramos, movimiento que sin duda impondrá el *Maura*, sí. Pero para esto es preciso que ese movimiento, ese calor prospere y a ello todos debemos contribuir y por lo mismo, a esas representaciones que de diversas comarcas han venido, les ruego que trabajen no solamente para el aumento en el número de los asociados, si que también para que promuevan la constitución de nuevas agrupaciones en las poblaciones que tengan vecinas y suplico no se ausenten sin antes cambiar impresiones para poder trabajar de común acuerdo.

*D. José Ganigué*

Porto an aquest acte, malgrat la meva insignificancia la doble representació de la Joventut i del Comité Maurista de Palafrugell.

Primerament dec; parlar en nom de la joventut turbulenta i bulliciosa, que no aspira a actes ni càrrecs públics, ja que te solzament fam d'ideal i de justicia, els quals sols pod trovar sota'ls plecs de la bandera de don Antoni Maura.

Es amb orgull que debuto en ma carrera pública per a parlar en nom de la joventut, d'aquesta joventut que perque vol ésser profitosa per la patria, abomina les aventures quixotesques i no vol enterrar les seves energies en les terres incultes de l'Àfrica, sinó que vol destinarles totes elles, en bé de l'obra de reconstitució nacional, i aquesta obra de reconstitució, deu ésser obra de bons governs i bona administració, no obra de espases i batlles, i com que estem convensuts de que la bona administració i el bon govern están vinculats en don Antoni Maura, es per aixó que en nom de la joventut que peusa, aixeco la meva copa per la política den Maura.

En según lloc parlo en nom de aquest Comité de Palafrugell que'l senyor Moraleda, aquí present va fun-

dar, el qual llenza la lleva maurista en una terra esencialment republicana.

En representació d'aquest Comité brindo per Maura, i per vos, senyor Peyra, que ara'l representeu; per vos, que, igual que l'Ossorio i Gallardo, heu sigut objecte de les ires dels Governos Civils, i del qui inspira aquestes persecucions, que ha arribat fins al ministeri de la *Puerta del Sol*, gracias a la traició, traició que en lloc de tenir com a premi un arbre aon pensarse, ha trovat un lloc en el govern de la nació.

Nosaltres a Palafrugell, veient en don Gustau Peyra, a l'home perseguit per ésser lleal a les idees del senyor Maura, li preguem que'ns faci l'honor d'acceptar la nostra presidencia honoraria.

Brindo, doncs, per don G. Peyra i per son jefe, que ho es el de tots, don Antoni Maura, l'únic que pot portar a cap l'obra de reconstitució nacional.

A recoger la alusión que en su brindis le dirigió el entusiasta orador se levantó

*D. Alejandro Moraleda*

A todos extrañará que un hijo de Navarra, levante en Provincia extraña, la bandera maurista. Pero tened en cuenta que por mis venas corre sangre catalana también y junto, puedo hermanar más que nadie, las dos regiones. Soy hijo de Navarra, del viejo y glorioso Reino, que tuvo con vosotros un mismo y malogrado Príncipe, que un día os dió uno de sus mejores capitanes, a quien hicisteis Senescal de los Almogávares.

Y yo que siento en mis venas, los entusiasmos todos del regionalismo; que no en balde soy hijo, como he dicho, del pueblo foral por excelencia, no podía menos de predicar a los cuatros vientos de España y del mundo todo, las verdaderas doctrinas descentralizadoras del señor Maura.

Y no creáis que la descentralización, es falta de patriotismo, nó. Los que tal cosa dicen olvidan, por ejemplo que Navarra dió por mano de su Diputación, aquella importante suma, con que encabezó la Suscripción Nacional en los momentos de la intervención Yanki. En estos momentos, no puedo olvidar a mis maestros, don José M.<sup>a</sup> y don Francisco Huarte y Callis, modelos de Ciudadanos, que fueron plantel de donde brotaron los más grandes ejemplos de ciudadanía, en su país, de cuyo patrio solar, brotaron sin fin de flores que esparcieron todo el aroma de la lealtad y el sacrificio en aras de la Religión y la Patria, y hemos de tener muy en cuenta que el partido Maurista lleva en su programa el Catolicismo.

Terminó, dirigiendo al Presidente del Comité Maurista de Palafrugell, un entusiasta aplauso; he ahí el valiente, el más valiente de todos los

hombres, que arriesga una posición en esta empresa de penas y amarguras; el único que entre todos los que pensábamos igual, arrastró indiferencias en aras de sus convicciones, y esto Señores, en una villa como Palafrugell, donde la lucha es diaria, y donde sin disputa es el pueblo más agitado de España. Sean para él vuestros aplausos.

Emocionado termina brindando por don Antonio Maura y propone se mande un telegrama a Solórzano, interesándose por el estado de salud de su distinguida esposa.

*D. Cosme Reig*

Señores: Después de los hermosos conceptos expuestos por los que me han precedido en la palabra, no debiera mi torpe voz empañar la lucidez de este acto. Me permitiréis, no obstante, os diga cuatro palabras en representación de esta Juventud Maurista, ya que nuestro querido Presidente, señor Norat, con gran pena por su parte, se vé imposibilitado de asistir a causa de enfermedad que le retiene fuera de Gerona.

Tres motivos a mi entender nos reúnen hoy aquí. El primero. rendir homenaje a nuestro Ilustre Jefe don Antonio Maura en la persona de nuestros representantes en Cortes, aunque al señor Conde de Figols, le ha sido imposible asistir a este banquete por causas imprevistas. Como nuestro Senador señor Olano y el diputado por Torroella, mejor dicho, nuestro Diputado, don Gustavo Peyra, son los únicos representantes del Maurismo catalán en las Cortes, ante don Antonio Maura, nos representan a nosotros y entre nosotros representan a nuestro Insigne Jefe. Este homenaje va pues dirigido a los tres, ya que al festejar a nuestros Senador y Diputado lo hacemos a Maura también.

El segundo motivo que nos reúne aquí, es una fiesta de confraternidad, y uso de propósito esta palabra ya que ella es exclusiva del Maurismo, esencialmente democrático. Confraternidad señores entre viejos y jóvenes, confraternidad entre la Juventud Maurista que cuenta ya varios años de vida en esta Ciudad y el Círculo Maurista, que aunque no vive vida legal, de hecho, puede decirse que vive ya como lo demuestra el gran número de socios inscritos; su constitución definitiva depende solo de allanar alguna pequeña deficiencia material. Hermosa fiesta es esta, Señores, en que nos hallamos congregados personas de todas edades y bajo un mismo lema, bajo una misma política, bajo una misma Jefatura, la de don Antonio Maura. Mucha propaganda y constancia nos recomienda el Jefe en las cartas y telegramas con que frecuentemente honra a esta Juventud, y esta propaganda la hemos de practicar en todas ocasiones, en el mitin, en confe-

rencias, en la tertulia, en el café y en la prensa y ya que de la prensa hablo, permitidme os haga un ruego a los que os sintais escritores. Acordaos de los periódicos *Resorgiment*, de Palafrugell y del órgano de esta Juventud, PATRIA; tened la seguridad de que vuestras iniciativas, vuestros escritos en pró de nuestra política, vuestra colaboración ha de ser benévola acogida. Acordémonos todos, de que la Prensa es una de las mejores armas de combate.

El tercer motivo de este banquete es responder a las circulares que por valiosos elementos del Maurismo se han dirigido a todas las Entidades que militan en nuestra política, a fin de que hoy en todas partes se celebren actos contra la guerra de Marruecos y la forma con que se lleva la campaña. El Conde de la Mortera oye demasiado ruido de sables y vé demasiadas recompensas. D. Antonio Maura en el Parlamento bien claro dijo que él no quiere guerra, que nuestra acción en Marruecos debe ser antes que militar política, diplomática, que allí solo hemos de ver una cuestión de fronteras. Ahora que hablo de Marruecos, no quiero ocultaros que yo veo un fenómeno que me causa gran extrañeza, y es, que desde que está allí Romanones, menudean los combates sangrientos, por desgracia. Alguien atribuye esto a la casualidad y yo que niego que ella exista, ya que todo efecto tiene sus causas lo atribuyo más bien a la causalidad y temo que por algo vino a la península el residente francés Lyautey, que por algo está allí Romanones, que por algo fué allí Weyler, que por algo están allí los Mannesmann, que por algo se entrevistaban allí tales personajes y por algo se habla de minas. Señores; no debemos permitir se susurre ya por más tiempo que en Marruecos nos alienta a la lucha alguna ocidiosa potencia extranjera o algún interés privado de personajes políticos. Debemos exigir del Gobierno se nos diga que fin perseguimos con estas luchas continuas ya que tenemos derecho a saber en que se emplean tantos millones, que bastante falta hacen en la Península, y por que se malgastan las energías de tantos jóvenes cuyos ardores mejor empleados estarían entre nosotros.

Termino, pues, no quiero cansaros ya más.

Tengamos fe en el ideal que sustentamos y brindemos todos por nuestro Ilustre Jefe don Antonio Maura y por los Excmos. señores Conde de Figols y don Gustavo Peyra.

D. Javier Fages

Cediendo a las instancias del señor Peyra y de gran número de los demás reunidos levatose entre grandes aplausos el representante de los mauristas de Figueras, nuestro amigo y colabo-

rador don Javier Fages de Climent y dijo:

Señores: al levantarme accediendo a vuestros ruegos y entre vuestros tan calurosos como inmerecidos aplausos, vienen a mi memoria las palabras que pronunciaba hace poco más de un año y medio en un mitin de propaganda conservadora que se celebró en vuestro Teatro Principal. Entonces dije: «*Jo vinc de Figueres, i allí, es trista veritat, com si fossim en un cantó independent, ja ja temps que patim la república.*» Pues bien, grato me es hacer constar hoy también aquí, que en aquel cantón independiente, feudo de Salvatella, hay también conservadores entusiastas, dispuestos siempre a trabajar por la gran causa conservadora bajo las patrióticas inspiraciones de don Antonio Maura.

Y, ahora, señores, entiendo que siendo ésto una reunión de mauristas, es ante todo reunión de patriotas y monárquicos y considero por tanto nuestro primer deber brindar por la Monarquía, símbolo de nuestras glorias, objeto de nuestros amores y cifra de todas nuestras esperanzas en pro de la prosperidad y engrandecimiento de la Patria: por S. M. el Rey don Alfonso XIII, que tan brillantemente encarna su más alta representación y por toda la Augusta Real Familia, en quien el pueblo español encuentra tan altos ejemplos de sólidas virtudes.

Brindo también por el patriota esclarecido, político austero, integérrimo, honrado y leal, que se llama don Antonio Maura, cuya jefatura todos aquí, con entusiasmo, proclamamos y acatamos y en cuya suprema acertada dirección al frente de un Gobierno conservador, todos confiamos para el bien de la Patria.

Brindo, como garantía segura de un tal Gobierno, y para su duración por la unión de todas las fuerzas verdaderamente conservadoras que existen en tan crecido número en nuestra provincia y que, compactos bajo nuestras banderas y la dirección de don Antonio Maura, podrían ciertamente librar al país de todas las audacias y de todos los desenfrenos, las izquierdas.

Brindo por la organización, desde este momento, de todas las fuerzas que quieran acudir a los llamamientos del señor Maura y secundarle; y porque, dirigidos por nuestros ilustres amigos los señores Conde de Figols y Peyra, llevemos a cabo esta organización con toda la dirección y acierto que son necesarias para que resulte verdaderamente útil y provechosa a los altos intereses de nuestra España querida, de nuestra provincia muy amada, y de la causa política que también estimamos y defendemos.

Señores: por la Patria y por el Rey, dirigidos por don Antonio Maura, a trabajar todos de verdad.

D. Gustavo Peyra

El elocuente diputado a Cortes por Torroella de Montgrí empieza con frases de gratitud para sus electores y correligionarios de esta provincia, hablando en nombre propio y del Excmo. Sr. Conde de Figols agradece el homenaje que se les tributa, y lee un telegrama en que el señor Olano se lamenta de no tener tiempo material para asistir al acto, por haber recibido con retraso la invitación a causa de estar fuera de Barcelona.

Manifiesta el Sr. Peyra que ha dejado la presidencia efectiva del Círculo Maurista de Barcelona para poder dedicarse con predilección de los intereses políticos de esta provincia.

Da cuenta del gran movimiento maurista que se está efectuando en toda España y se felicita porque por fin los elementos neutros empiezan a ver claramente que fuera del maurismo, sin la Jefatura de D. Antonio Maura, actualmente no hay salvación posible para la Nación, comprometida en difíciles y arduos problemas de orden interior y exterior: Este movimiento, dice el orador, lo estais observando vosotros en Gerona y lo prueba este acto al que concurren distinguidas y valiosas personalidades alejadas hasta ahora de toda política. De continuar este movimiento, iniciado por las juventudes, nuestro ideal será un hecho muy pronto.

Destruye la especie de que el maurismo no es monárquico: al contrario, dice, su existencia es debida, o mejor nacida, de la defensa de la Monarquía, su actuación es la de velar siempre por los intereses de la Patria, de la Monarquía y del Rey, de quien hace entusiastas y grandes elogios.

Con acertada argumentación se extiende su discurso sobre nuestra intervención en Marruecos, complicado asunto, que dice no es para un brindis y si para una larga conferencia, pues no es posible condensar el pensamiento de nuestro Ilustre Jefe en cuestión tan árdua y difícil, señalando solamente que no es posible el abandono, aparte lo comercial, porque pasarían aquellos territorios en poder de una potencia, seguramente Francia, quedando nuestra nación emparedada por la que es nuestra enemiga histórica, y serviría nuestro suelo de pasadizo entre aquella metropoli y sus colonias.

Termino su brillante y elocuente discurso con vivas al Rey y a don Antonio Maura que fueron entusiastamente contestados, siendo el orador frenéticamente aplaudido y felicitado.

## CONCLUSIONES

Se acordó la constitución de un comité provincial, la fundación del

Círculo Maurista de Gerona, y se circularon los telegramas siguientes:

Excmo. Sr. Jefe Superior Palacio.  
Santander.

Reunidos conservadores adictos Maura con representaciones numerosos pueblos provincia para constituirse en agrupación política, acuerdan con entusiasta unanimidad rogar V. E. eleve S. M. el Rey testimonio de su adhesión firmísima y calurosa.

Tuyet, Mateu, Norat, concejales Gerona, por mauristas Sta. Coloma Bofill, por Lloret de Mar, Marlés, por Llagostera, Vilá, por Figueras, Fages, por Palafrugell, Ferrer, por Amer, Domenech, por Celrá, Prat, por Ventalló, Guillém, por La Bisbal, Fina, por Ullá, Bofill, por San Feliu, Culla, Conde de Figols, senador, Gustavo Peyra, diputado a Cortes.

Antonio Maura.

Solórzano (Santander).

Reunidos numerosos elementos conservadores, Gerona y provincia adictos su política para constituirse en agrupación, acuerdan por unanimidad trasmitirle cariñoso saludo y ofrecimiento adhesión inquebrantable proponiéndose hacerla práctica mediante ejercicio perseverante deberes ciudadanía.

(Las mismas firmas que en el de S. M.)

## CRÓNICA

Por enfermedad del director Sr. Vinas, se ha retrasado unos días la publicación de nuestro semanario.

Ha tomado la dirección de la política maurista y ha sido nombrado presidente de aquella agrupación en la comarca Farnense, don Juan Bofill Galtés.

Durante tres generaciones el nombre de Bofill ha estado unido a la ciencia médica en la agrícola ciudad de Sta. Coloma, por cuya razón es conocidísimo, goza de generales simpatías y es garantía de los progresos que debe hacer nuestra política en tan importante distrito.

El Gobernador interino Señor. López de Quintanilla, ha sido estos días muy felicitado por haber merecido *enérgicas* censuras del democrático corresponsal de un gráfico Barcelonés.

El ilustrado abogado del colegio de Madrid nuestro correligionario don José González Jubany ha trasladado su despacho a la calle de la Florida, 7, 2.º.

Imp. Dalmáu Carles y Comp. Gerona

CENTRO COMERCIAL - ADMINISTRATIVO

- DE -

# José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 y Herrerías Viejas 4. — GERONA

: : : : Compra, venta de valores en comisiones y plazos : : : :

## Nord-Deutsche

Compañía de Seguros de Hamburgo

Fundada en 1857

DEPARTAMENTO DE INCENDIOS

Capital suscrito: 5.000.000. Reservas: 2.485.224. Desembolsado: 3.750.000.

Esta compañía asegura en las mas favorables condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión.

Representante en el partido de Gerona: *Francisco Reig Martí*, Procurador de los Tribunales.

Plaza de la Constitución, 1.º

Gerona

# El Talismán

Ciudadanos, núm. 4

Gran sombrerería en paja y fieltro  
Gorras desde 0'25 pesetas  
Corbatas, cuellos, puños y otros  
artículos anexos a este ramo

No comprar sin visitar este establecimiento

## PATRIA

Periódico político

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

Redacción y Administración:

CORT REAL, 18, 2.

Director: *Narciso Viñas y Jubany*.

Administrador: *D. Francisco Reig Martí*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

0'50 pesetas mensuales.

Anuncios a precios convencionales

# Vda. de A. MATEU

PLAZA DEL OLI, 1. - GERONA

## BANCA - - BOLSA - - CAMBIO

Compra y venta de Rentas Nacionales y extranjeras y toda clase de operaciones de Banca

# M. Barguñá

Carbones

Minerales

Cokes de Gas y

Metalúrgico

Teléfono: } INTERURBANO, 9  
URBANO, 61

ALMACENES, Gerona Calle Sta. Eugenia

Barcelona

Gortes, 658

Olot

Clavaguera

Tratamiento de las enfermedades

DEL

## Cuero Cabelludo

FOR LA



Loción  
Capilar  
Antiséptica

del Doctor Stakanowitch

REPRESENTANTE EN GERONA: F. Massot

Imprenta, Librería y  
Libros rayados

Dalmáu Carles & C.ª

Plaza del Oli 1, y CortReal 1

GERONA

Sucesores de

# Juan Collell

Mercería y Tegidos-por mayor

Rambla Alvarez, 9 Plaza Constitución, 8. GERONA